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Aos treze dias do mês de maio de dois mil e vinte, com início às quatorze horas e sete minutos, foi 1 

realizada a Oitava Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto Federal de 2 

Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A reunião foi realizada via 3 

webconferência. A sessão foi convocada e coordenada pelo professor Júlio Xandro Heck, Reitor do 4 

IFRS; e secretariada pela servidora Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram presentes os seguintes 5 

membros do Colégio de Dirigentes: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS; Tatiana Weber, Pró-reitora 6 

de Administração; Amilton de Moura Figueiredo, Pró-reitor de Desenvolvimento Institucional; 7 

Eduardo Girotto, Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Lucas Coradini, Pró-reitor de 8 

Ensino; Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão; Marc Emerim, Diretor de Gestão de Pessoas; 9 

Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, 10 

Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus 11 

Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; Eduardo Angonesi 12 

Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus 13 

Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo Peringer, 14 

Diretora-geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus 15 

Osório; Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-16 

geral do Campus Restinga; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; 17 

Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-geral do 18 

Campus Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Daniel de Carli, Diretor-geral 19 

do Campus Avançado de Veranópolis; e Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do Campus Viamão. 20 

A reunião foi convocada com a seguinte pauta: Informes do Conif; Informes do GT "Recuperação 21 

do Calendário Acadêmico"; Informes e encaminhamentos do Comitê de Crise e do GT "retorno 22 

seguro"; Informes das Pró-reitorias e da DGP; Informes gerais. O reitor Júlio Xandro Heck 23 

agradeceu a presença de todos via web, e iniciou a reunião do Colégio de Dirigentes às quatorze 24 
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horas e sete minutos. Iniciada a reunião, o reitor submeteu a apreciação da Ata da Segunda 25 

Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes, de 16 e 17 de março de dois mil e vinte, última 26 

reunião ocorrida de forma presencial. A referida Ata foi aprovada sem objeções. 1. Informes do 27 

Conif. O primeiro informe foi sobre edital da Plataforma Nilo Peçanha (PNP). Ele registrou a 28 

importância dessa plataforma para os nossos indicadores e avisou que deverá estar em andamento 29 

até o próximo dia cinco. Outro informe importante para os campi foi de que há condições para 30 

fazerem máscaras de acrílico ou material plástico, e que a SETEC (Secretaria de Educação 31 

Profissional e Tecnológica) poderá ajudar com impressoras laser ou 3D, pois indicaram que estão 32 

com recurso disponível, e que solicitação independe de edital. Ainda nos informes, o reitor Júlio 33 

falou sobre os pagamentos dos adicionais. Explicou que a orientação é a de que não poderão mais 34 

ser pagos, mas os anteriores não serão descontados. Relatou que serão deixados de pagar a partir 35 

do mês de maio, pois não temos mais embasamento legal para o pagamento. Informou que temos 36 

aproximadamente cem casos. Apresentou aos dirigentes os quantitativos por unidades de casos de 37 

adicionais que não poderão mais ser pagos. Informou que amanhã, às 14 horas, ele e a a DGP farão 38 

uma reunião com os Sindicatos para esclarecimentos. Também disse, que as Coordenadorias de 39 

Gestão de Pessoas iriam comunicar por e-mail individualizado aos seus servidores. O diretor Marc 40 

Emerim esclareceu que os servidores que permanecem em atividade, como por exemplo quem 41 

está no cuidado dos animais, irá permanecer recebendo esses pagamentos. Todavia, ele ressaltou 42 

que não poderão os servidores retornar as suas atividades presenciais para garantir os valores, e 43 

registrou que isso não poderá ocorrer. Explicou que esse será o tratando referente ao auxílio 44 

transporte para quem não está se deslocando, e citou o mesmo para insalubridades e adicionais 45 

noturnos. Anunciou que esses valores não serão pagos a partir do dia primeiro de maio, após nova 46 

manifestação da CGU (Controladoria Geral da União) e consequente decisão do CONIF. Ficou a 47 

disposição para dar o suporte e orientação para todos. O diretor Vidor questionou como será o 48 

encaminhamento e o reitor informou que amanhã haverá uma reunião com sindicatos, e após, 49 

serão disparados os e-mails para que ninguém seja surpreendido com a prévia do contracheque. 50 

Lamentou, mas disse que esta é uma posição unificada para os Institutos e Universidades Federais. 51 

O próximo informe foi sobre a Nota Pública do CONIF pedindo o adiamento do ENEM (Exame 52 

Nacional de Ensino Médio). O diretor Fábio Azambuja Marçal sugeriu uma Nota Pública do CD do 53 

IFRS sobre a solicitação de adiamento do ENEM/2020, e o reitor achou uma ótima ideia que estava 54 

sendo levada aos dirigentes no presente momento. O diretor Fábio fez uma fala sobre a sua 55 
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sugestão, e disse que acreditava que quanto mais instituições se posicionassem poderia dar força a 56 

um movimento de reversão. O reitor sugeriu que fossem colocados os nomes e cargos para dar o 57 

acordo ao documento. Aprovada a publicação da Nota Pública do CD referente o ENEM, e será 58 

passada para a formatação da Comunicação. Texto da Nota: “Nós, diretores-gerais de campi, pró-59 

reitores e reitor do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS), 60 

atentos à realidade social com olhar especial às questões de saúde e à educação, somos contrários 61 

à manutenção do calendário do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) – 2020, conforme 62 

o Edital n°25, de 30 de março de 2020, divulgado pelo site do Instituto Nacional de Estudos e 63 

Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira (Inep).É evidente que estamos vivendo um cenário de 64 

exceção em todo planeta. Nos últimos dias no Brasil, contabilizamos mais de 10 mil mortos 65 

vitimados pelo coronavírus. Por isso, a manutenção do calendário do Enem significa a negação das 66 

dificuldades que a pandemia impõe a todos nós. Salientamos que a maioria das instituições de 67 

ensino estão com suas atividades presenciais paralisadas. Sendo assim, milhares de jovens das 68 

escolas públicas, potenciais candidatos ao Enem, estão fora do ambiente escolar e não possuem a 69 

estrutura mínima para o estudo em suas residências, não tendo, assim, condições de preparo 70 

adequado para o referido exame. Soma-se a isso o fato de que parcela significativa dos 71 

pretendentes ao Enem estão experimentando perdas familiares ou estão sendo tomados por 72 

preocupações e cuidados com a saúde de familiares e amigos próximos. Consideramos que o Exame 73 

Nacional do Ensino Médio, entre outras funções, deve ser um instrumento importante de 74 

democratização do acesso a cursos técnicos subsequentes ao Ensino Médio e ao ensino superior. 75 

Manter as datas do Enem em meio à pandemia vai no sentido inverso, pois acentua desigualdades. 76 

Caso mantenham-se inalteradas as datas do Enem, os que mais serão prejudicados são os 77 

estudantes que estão concluindo o Ensino Médio nas escolas públicas (mais de 85% das matrículas 78 

estão na rede pública), pois são estes os que mais sentem as dificuldades sociais e econômicas 79 

impostas pela pandemia. Finalmente, estamos convictos de que a Rede Federal de Educação 80 

Profissional e Tecnológica, da qual o IFRS faz parte, não se furtará aos desafios impostos pela nova 81 

realidade e assumirá o protagonismo nos seus territórios. Assim, sugerimos o adiamento do 82 

calendário do Enem. Ser solidário e combater desigualdades, mais do que nunca, se impõe aos que 83 

defendem a educação como um bem público. Colégio de Dirigentes do IFRS: Júlio Xandro Heck, 84 

reitor. Pró-reitora de Administração – Tatiana Weber; pró-reitor de Desenvolvimento Institucional – 85 

Amilton de Moura Figueiredo; pró-reitor de Ensino – Lucas Coradini; pró-reitora de Extensão – 86 

http://www.in.gov.br/en/web/dou/-/edital-n-25-de-30-de-marco-de-2020exame-nacional-do-ensino-medio-enem-2020-impresso-250463829
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Marlova Benedetti; pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação – Eduardo Girotto.Campus 87 

Alvorada – diretor Fábio Azambuja Marçal; Campus Bento Gonçalves – diretor Rodrigo Otávio 88 

Câmara Monteiro; Campus Canoas – diretora Patrícia Nogueira Hübler; Campus Caxias do Sul – 89 

diretor Jeferson Luiz Fachinetto; Campus Erechim – diretor Eduardo Angonesi Predebon; Campus 90 

Farroupilha – diretor Leandro Lumbieri; Campus Feliz – diretor Marcelo Lima Calixto; Campus 91 

Ibirubá – diretora Sandra Rejane Zorzo Peringer; Campus Osório – diretora Flávia Santos 92 

Twardowski Pinto; Campus Porto Alegre – diretor Fabrício Sobrosa Affeldt; Campus Restinga – 93 

diretor Rudinei Müller; Campus Rio Grande – diretor Alexandre Jesus da Silva Machado; Campus 94 

Rolante – diretora Cláudia Dias Zettermann; Campus Sertão – diretor Odair José Spenthof; Campus 95 

Vacaria – diretor Gilberto Luiz Putti; Campus Veranópolis – diretor Daniel de Carli; Campus Viamão 96 

– diretor Alexandre Martins Vidor”.(Disponível em: https://ifrs.edu.br/ifrs-e-contra-o-atual-97 

cronograma-do-enem/). O próximo tema tratado no CONIF foi referente eleições para reitores. O 98 

reitor apontou cinco Institutos Federais que precisam deflagram seus processos de eleições no 99 

segundo semestre, a saber: IF Sudeste MG; IFMA; IFFAR; IFNMG; e IFRR. Por fim, o presidente Júlio 100 

relatou que a questão dos encargos didáticos está parada no momento no CONIF, e que também 101 

não há resposta da SETEC quanto ao assunto. 2. Informes do GT "Recuperação do Calendário 102 

Acadêmico". Continuando a pauta, o reitor passou a palavra ao pró-reitor Lucas Coradini para 103 

relatar os trabalhos do GT. O pró-reitor Lucas anunciou que já foram publicados os dados com o 104 

panorama, e feitos os devidos diagnósticos. Relatou que Grupo de Trabalho avança agora para as 105 

propostas pedagógicas para a recuperação do calendário efetivamente. 3. Informes e 106 

encaminhamentos do Comitê de Crise e do GT "retorno seguro". O pró-reitor Amilton iniciou os 107 

informes do Comitê de Crise, e relatou as atividades do GT “retorno seguro” e as ações pós-108 

pandemia, após o auge do contágio. Ele fez observações sobre o decreto publicado em dez de 109 

maio que institui o Sistema de Distanciamento Controlado no estado do Rio Grande do Sul. 110 

Anunciou o envio de uma planilha aos dirigentes para preenchimento das propostas dos campi 111 

referentes as ações para o retorno. Apresentou uma proposta de um “protocolo de contingência” 112 

em consonância com o Governo do estado. Por último, informou sobre a necessidade de expedição 113 

de uma portaria com a restrição de acesso aos campi. O reitor relatou a motivação do documento 114 

e questões específicas ocorridas. Diante do exposto, entrou em votação um texto comum para 115 

uma portaria do acesso aos campi e reitoria. Foi aprovado o seguinte encaminhamento: ofício 116 

orientador com as medidas restritivas de acesso as unidades, e não portaria. O reitor anunciou 117 

https://ifrs.edu.br/ifrs-e-contra-o-atual-cronograma-do-enem/
https://ifrs.edu.br/ifrs-e-contra-o-atual-cronograma-do-enem/
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uma sessão extraordinária do Conselho Superior para tratar da suspensão do Calendário. 4. 118 

Informes das Pró-reitorias e da DGP. A pró-reitora Tatiana Weber iniciou os informes da PROAD.  119 

Informou sobre as demandas emergenciais para TEDs de obras de PPCI e acessibilidade. Anunciou 120 

que para obras novas os TEDs não foram liberados. Informou os três TEDs liberados pela SETEC, a 121 

saber: Campus Caxias (obra em andamento do Bloco B); Campus Porto Alegre (conserto do 122 

telhado); e Campus Sertão (reforma elétrica, mas está agradando ainda a confirmação da SETEC 123 

até a próxima sexta-feira). Anunciou a abertura de licitação nacional para almoxarifado virtual, e 124 

informou uma adesão única do IFRS. Em seguida, o pró-reitor Eduardo Girotto iniciou os informes 125 

da PROPPI. Ele fez um informe sobre a Chamada CONIF, publicada na data de hoje as propostas 126 

selecionas. Lembrou aos dirigentes que era uma Chamada CONIF com recurso de seis milhões e 127 

maio de reais, e que cada instituto poderia apresentar até quatro propostas. Assim, relatou que 128 

nosso edital recebeu dez propostas, e foram submetidas a chamada quatro propostas através de 129 

uma seleção interna. Diante do exposto, informou que duas das nossas propostas contempladas 130 

com o recurso foram selecionadas: a primeira, do Campus Rio Grande sob a coordenação do 131 

professor Leonardo Bandeira Soares (posição 03 da classificação geral); e a segunda, do Campus 132 

Ibirubá sob a coordenação do professor Cristian (posição 27 da classificação geral). Ele também 133 

informou que as outras duas propostas também foram bem classificadas, pois a do Campus 134 

Restinga ficou na posição 57 da classificação geral; e a do Campus Osório ficou na posição 73 da 135 

classificação geral. Observou que a seleção do CONIF espelhou a nossa seleção interna. O reitor 136 

expôs um processo de auditoria interna que está ocorrendo referente a jornada de trabalho 137 

flexibilizada dos servidores. O diretor Marc Emerim fez um informe com esclarecimento do assunto 138 

e informou que uma segunda etapa dessa análise da auditoria será feita em janeiro. Ele ressaltou 139 

que nesse momento a CGU está apenas nos solicitando informações, e não há nenhum 140 

apontamento no sentido de retirada ou qualquer suspensão dessa jornada de trabalho da nossa 141 

instituição. O reitor informou reunião agendada na data de amanhã com os Sindicatos, e ressaltou 142 

a transparência e diálogos que estão ocorrendo com as nossas bases sindicais. Ele convidou os 143 

dirigentes para participação nesta reunião amanhã, às 14 horas. 5. Informes gerais. O presidente 144 

Júlio agradeceu aos colegas dirigentes as contribuições com as ações no combate a Covid-19. Às 145 

dezessete horas e quarenta e dois minutos, o reitor Júlio Xandro Heck agradeceu a presença de 146 

todos via webconferência e declarou encerrada a sessão. Nada mais a ser tratado, eu, Cíntia 147 

Tavares Pires da Silva, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada será assinada por mim e pelo 148 
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presidente do Colégio de Dirigentes do IFRS. Bento Gonçalves, vinte e nove de abril de dois mil e 149 

vinte. 150 

Cíntia Tavares Pires da Silva 
Secretária do Colégio de Dirigentes do IFRS 
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